
Compte rendu du CA Attac Paris 15 du lundi 12 décembre 2022 

Réunion en visioconférence 

Présent·es :  Chantal, Christine, Daniel, Françoise, Frédéric, Marie-Yvonne, Nelly 

1) Projets d’exposés pour les prochaines réunions mensuelles 
- 5 janvier : exposé sur le dernier projet de réforme des retraites → Evelyne 
- 2 février : appel à candidatures auprès des militant·es pendant la réunion de janvier  
- 2 mars : exposé sur le livre de Silvia Federici « Réenchanter le monde – Le féminisme et la 

politique des communs » → Françoise 
 

2) Pistes de projections-débats 
- « La (très) grande Evasion » : Paris 14 a proposé une projection commune aux 7 

Parnassiens. 3 réponses positives avant cette réunion de membres du CA, dont le fait que 
le cinéma soit plus pratique d’accès et que les intervenants potentiels (Vincent Drezet, 
l’ancien juge Van Ruymbecke) soient très intéressants. Cependant, il devient urgent 
d’avoir de nouveaux évènements publics dans le 15e. il est donc décidé d’essayer d’avoir 
une projection-débat de ce film au cinéma Chaplin St Lambert en janvier. Nelly se charge 
de contacter le cinéma, la représentante du distributeur et, si c’est OK, de trouver un·e 
intervenant·e. Si ce n’est pas possible, nous rejoindrons le 14e qui sera averti demain, 13 
décembre, lors de la réunion du groupe Cinéma d’attac de cette décision. 

- « Gagner sa vie» (IND, Arte): Pacale, ethnologue, qui a co-réalisé ce documentaire, nous 
demande si nous serions intéressé·es pour passer ce film au Chaplin St Lambert, le sujet 
étant le parcours sur 10 ans, en Bolivie, de deux femmes qui se prostituent afin de s’en 
sortir dans la vie quotidienne et faire des études. Une des deux devient avocate et défend 
les droits des femmes. Les avis sont partagés, l’argument principal ‘contre’ étant qu’Attac 
est abolitionniste sur la prostitution et la marchandisation des corps, et pas uniquement 
quand il s’agit de réseaux. La proposition n’est pas retenue, mais le contact avec le St 
Lambert sera donné à Pascale. Ce film sera évoqué pendant la réunion du groupe Cinéma. 

- « Brillantes » de Sylvie Gautier : film de fiction sur des femmes de ménage en équipe de 
nuit dans l’industrie, dont une d’elles, illettrée et fragilisée, est convaincue par ses patrons 
de se présenter aux élections du personnel alors qu’ils prévoient de dégrader les 
conditions de travail. Nelly a visionné ce film en projection de presse. C’est une possibilité 
pour une projection-débat autour du 8 mars. 

 
3) Organisation de la RCL IdF le 28 janvier 

La rencontre aura lieu au CICP rue Voltaire sur l’après-midi + soirée. Elle est d’abord à 
destination des nouveaux·elles adhérent·es, avec intervention de membres du CA national sur 
les orientations, organisation d’Attac, ateliers sur des thèmes de campagne. Des volontaires 
sont demandé·s pour l’organisation. Nelly participe à celle-ci et envoie le lien pour participer 
à la prochaine réunion en visio le 15 décembre à 12 :00. 
 

4) Don à Attac France 
 Une proposition précédant cette réunion a été faite pour un don de 3 000 €. A l’unanimité 
des présent·es, il est décidé d’un don de 1 500 € avant la fin de l’année 2022. Cela représente 
2 années de versements de quote-part de cotisations par Attac France, soit le retour au niveau 
de trésorerie d’avant Covid.  En fonction des sollicitations IdF (RCL IdF, 25 ans d’attac, 



université d’été en IdF dont le budget n’a pas été annoncé), un autre don en 2023 pourra être 
affecté. 
Concernant les finances d’Attac France, on se renseigne pour savoir ce que représente la 
masse salariale dans le budget d’Attac France ; seuls apparaissent les frais généraux dans les 
graphiques en camembert sur le site. Voir le rapport détaillé des Commissaires aux Comptes ? 
 

5) Gestion des sites 
- Site internet attac Paris 15 

Son adresse va changer, ainsi que sa présentation. C’est imposé par le Siège et chaque 
comité local doit s’en occuper. Cela doit être effectif en février. En principe, notre site 
étant déjà sous SPIP, cela ne devrait pas poser de problèmes majeurs. Christine (+ Nelly ?) 
s’en occupent ; elles avaient suivi une présentation   site en 2021. 
Il faudra changer les références dans nos documents (livret d’accueil, affiches…) 
 

- Facebook Attac Paris 15 
Sa gestion n’est pas très coordonnée. Il n’y a pas de consultation entre les membres du 
CA sur les choix de publications ;   il peut par exemple ne pas  y avoir de publication   si 
d’autres personnes qu’Evelyne et François ont participé.  Nelly met à jour  en dernière 
minute pour éviter des masquages les annonces d’évènements de Paris 15 (réunions 
mensuelles, rencontres, forums..) . Ce point doit être revu pour plus de coordination. 

 
 

6) Questions diverses 
  
  


